

Pour vos Rhumes vous serez de suite calmés par l'emploi du **SIROP BERTON** réservé aux grandes personnes. Le flacon : 9 fr. 00 (impôt compris). Pharm. du Progrès 163, GRANDE-RUE, 163 ROUBAIX.

Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS

Nord et limitrophes.....	à mois, 33.00;	6 mois, 49.00;	1 an, 76.00
Autres départements.....	— 35.00;	— 52.00;	— 78.00
Régions.....	— 38.00;	— 56.00;	— 83.00
Union Postale Tarif A.....	— 35.00;	— 52.00;	— 78.00
Tarif B.....	— 50.00;	— 70.00;	— 100.00

ANNONCES

ROUBAIX.....	63 à 71, Grande-Rue Tél. 34, 35 et 19.04. Int. 6.
TOURCOING.....	24, Grand'Place Tél. 32.
LOOS.....	5, rue Faidherbe, Tél. 87.07.
PARIS.....	15, boulevard des Capucines, Tél. Louvre 09.40.
MOSCOU.....	105, rue de la Station, Tél. 5.44.

REDICTION: 105, rue de la Station, Tél. 5.44.

TOUTES LES SPÉCIALITÉS COLOMBOPHILES sont en vente à la Pharm. du Progrès 163, GRANDE-RUE, 163 ROUBAIX.

BILLET PARISIEN

Que va faire l'Amérique ?

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL.)

PARIS, 29 DÉCEMBRE (Minuit). La Conférence des réparations ne se tiendra pas avant la seconde quinzaine de janvier. D'ici là, des échanges de vues entre les gouvernements préparant cette réunion qui risquent de tourner court sur une base d'accord n'étant pas trouvée auparavant. De l'examen de la situation auquel se sont livrés les Gouvernements de Paris et de Londres, se dégage déjà une conviction qui leur est commune : sans la collaboration des États-Unis, la conférence est vouée à un échec certain.

LETTRE DE BRUXELLES

Les Universitaires catholiques et leurs préoccupations sociales

(DE NOTRE COLLABORATEUR PARTICULIER.)

BRUXELLES, 29 DÉCEMBRE 1931. Les Universitaires catholiques tiennent actuellement à l'Institut Saint-Louis et à la salle d'Union et Travail, à Bruxelles, leur neuvième Semaine sociale. Au programme : « L'organisation internationale du travail ». Les universitaires n'ont pas toujours une bonne presse. Ce serait cependant une erreur de croire que les catholiques sont majoritaires dans leurs rangs et y donnent le ton. Ce n'est pas parce que des bandes d'universitaires se battent quelquefois entre eux sous prétexte de préférences linguistiques ou qu'on en trouve parfois jusque dans les boîtes de lettres dans des cafés où ils font du bruit comme s'ils étaient légion, que l'ensemble des étudiants donne le mauvais exemple dans les heures difficiles que nous vivons.

Une nouvelle mission saharienne du prince Sixte de Bourbon de Parme

(Photo Keystone.)



Le prince Sixte de Bourbon de Parme, le comte Hector de Béarn et le comte de Neubourg ont quitté Paris pour Tunis, où leur avion a atterri cette après-midi, d'où partira le 2 janvier, leur nouvelle mission saharienne.

La propagande antifrançaise de l'Allemagne en Angleterre

Londres, 29 décembre. — Sous le titre « Nos maîtres allemands », M. L. J. Maxse, directeur de la « National Review », publie, dans son numéro de janvier, une étude où il s'efforce de démontrer le rôle néfaste qu'a joué en Angleterre, avant et depuis la guerre, ce qu'il appelle « la garnison allemande de la cité », c'est-à-dire le riche et puissant groupe de financiers internationaux, dirigés et sympathisés par les milieux financiers et politiques allemands s'est étendu jusque dans les conseils du gouvernement.

Le prétendu projet d'attentat contre l'ambassadeur du Japon à Moscou

Prague, 29 décembre. — Le ministre des Affaires étrangères tchécoslovaque, après avoir entendu les explications de M. Karel Wanek, secrétaire à la mission tchécoslovaque, à Moscou, arrivé à Prague, au sujet de l'affaire du prétendu attentat contre l'ambassadeur du Japon à Moscou dont il aurait été l'instigateur, a publié, cet après-midi, un communiqué dont voici l'essentiel :

L'artiste de cinéma Ossip Runkitch aurait été un chef du Guépéou

Varsovie, 29 décembre. — L'artiste de cinéma Ossip Runkitch se présentait dernièrement à la Préfecture de police de Varsovie pour régler certaines formalités de passeport. Ossip Runkitch, de nationalité russe, avait tourné à Berlin dans de nombreux films avant de venir à Varsovie. Dans cette ville, il avait épousé une danseuse très connue, M^{lle} Pavlichewa, avec laquelle il avait l'intention de monter un théâtre de revue.

Or, à la Préfecture il fut reconnu par M. Gorski, ancien officier de la marine russe, qui déclara aux fonctionnaires que le vrai nom de Runkitch était Franklin et qu'il avait été chef du Guépéou à Odessa, où il était connu pour les tortures qu'il infligeait à ses victimes.

M. Gorski a déclaré que cent vingt-sept Polonais, dont le frère du témoin et dix-huit Serbes avaient été tués sur l'ordre de Runkitch.

Il était, d'autre part, l'ami de l'actrice de cinéma Wiera Cholodnaia, qui périt empoisonnée à Odessa dans des circonstances mystérieuses. Toujours, d'après son accusateur, M. Gorski, Runkitch aurait dit un jour que Wiera Cholodnaia était dangereuse, qu'elle savait trop de choses et risquait de trop parler après boire.

À l'arrivée de l'armée de Dénikine, Runkitch se serait enfui en Allemagne, où il fit du cinéma. Pendant un séjour en Pologne en 1924, il fut soupçonné d'espionnage. Maintenant, les autorités polonaises, très préoccupées par le cas de cet indigne, lui ont donné vingt-quatre heures pour sortir de Pologne. D'après les dernières nouvelles, il s'est rendu à Riga.

« De plus en plus, les amusettes deviennent l'exception. Le bruit qu'il y a en fait pas à se tromper. Les universitaires catholiques, notamment, qu'ils appartiennent à Louvain, à Liège, à Gand, à Bruxelles même, ont des préoccupations plus hautes que ces amusettes littéraires, dans le genre de celles qui, il y a un demi-siècle, par exemple, ont donné naissance au remarquable mouvement de « la Jeune Belgique » et de « Durendal ».

La question sociale est inscrite dans l'édifice. Les orientations des Papes et des Evêques inspirent les étudiants. Ils comprennent que leur rôle de demain sera incomplet, s'ils ne bornent à assurer leur situation personnelle et s'ils ne s'élargissent pas au bien-être et à l'élevation de la masse sur laquelle ils auront de l'avenir ».

L'Angleterre renoncera à payer en 1932 sa dette aux États-Unis

Londres, 29 décembre. — D'une façon générale, la Cité a fait bon accueil au rapport du comité des experts de Bale. Celui-ci a confirmé l'opinion que l'on avait à Londres sur la gravité de la situation de l'Allemagne.

« La Cité se félicite du ton de certains commentaires qui ont paru dernièrement dans les journaux français au sujet des réparations; elle reconnaît que l'opinion française peut être encore suffisamment préparée pour une annulation des réparations, tant dans la mesure où l'Amérique annulerait les dettes de guerre.

L'ingénieur Dukowski est-il un escroc ou un savant ?

Paris, 29 décembre. — M. A. de Nousseanne donne ces précisions sur les méthodes de Dukowski, qui prétend fabriquer du lor :

« Je le connais, je l'ai vu à son domicile à Lwow. Dukowski a fait de l'or devant moi, il en a fait aussi à ce moment-là, devant certains des hommes les plus connus de Paris. Ils s'y sont laissés prendre; en principe, l'opération réussissait, ensuite, il a fallu déchanter. Le magicien a laissé passer un peu de temps puis il a trouvé de nouveaux enthousiastes. Est-ce un escroc? Est-ce un savant? Les deux, probablement.

Le prétendu projet d'attentat contre l'ambassadeur du Japon à Moscou

Prague, 29 décembre. — Le ministre des Affaires étrangères tchécoslovaque, après avoir entendu les explications de M. Karel Wanek, secrétaire à la mission tchécoslovaque, à Moscou, arrivé à Prague, au sujet de l'affaire du prétendu attentat contre l'ambassadeur du Japon à Moscou dont il aurait été l'instigateur, a publié, cet après-midi, un communiqué dont voici l'essentiel :

« Nous devons donc, conclut l'auteur de l'article, nous ranger au côté de la France, pour insister sur la priorité des paiements de réparations conditionnels et inconditionnels. Libérer l'Allemagne du paiement des réparations serait fatal à tous les points de vue et d'ailleurs un marché de dupes.

La proposition : : ABRACADABRANTE D'UN AMÉRICAIN : :

M. Mac Faldeu, député américain, qui a prononcé, au cours d'un discours sur les réparations, que la France et la Grande-Bretagne cèdent aux États-Unis leurs colonies dans la mer des Antilles et dans l'Amérique centrale en remboursement de leurs dettes de guerre, a été vivement applaudi.

Mermoz et Mailloux brisent leur appareil

Oran, 29 décembre. — Les aviateurs Mermoz et Mailloux qui prenaient le départ ce matin en vue de battre le record de distance en circuit fermé, ont été victimes d'un accident.

Arrivés au bout de la piste, et pour des raisons encore inconnues, l'avion s'est brisé.

L'état du lieutenant Mangin est toujours très grave

Paris, 29 décembre. — L'état de santé du lieutenant Henri Mangin, qui a été renversé et gravement blessé par un tramway, rue de Rennes, à Paris, est toujours des plus graves.

Un communiqué du front... policier de Chicago

Chicago, 29 décembre. — Pour bien prouver que malgré la recrudescence des crimes la police ne reste pas inactive, le préfet de Chicago vient, en effet, de publier un rapport d'où il résulte qu'au cours de l'année qui s'écoule, la lutte implacable que la police livrait contre les bandits a fait des lives sérieux dans leurs rangs.

Le bruit d'une entrevue entre M. Pierre Laval et Mac Donald

Paris, 29 décembre. — Dans la nuit de dimanche à lundi dernier, deux personnes déclarèrent au commissariat du boulevard Bonne-Nouvelle qu'un drame devait avoir eu lieu dans un taxi, alors que le véhicule passait près d'elles, rue Etienne-Marcel.

Un "drame" éclairci

Paris, 29 décembre. — Dans la nuit de dimanche à lundi dernier, deux personnes déclarèrent au commissariat du boulevard Bonne-Nouvelle qu'un drame devait avoir eu lieu dans un taxi, alors que le véhicule passait près d'elles, rue Etienne-Marcel.

Une double asphyxie par l'oxyde de carbone à Lezennes

Dans la nuit de vendredi à samedi, un pénible accident a provoqué la mort de deux habitants de Lezennes. M. et M^{lle} Joseph François-Hugnet, employés aux Ateliers d'Hellemmes, habitant 7, rue Sadi-Carnot, n'avaient pas été aperçus depuis vendredi soir. Les voisins, qui estimaient beaucoup le ménage François, pensèrent que leurs amis s'étaient rendus chez des parents à Sequedin.

M. Maginot est souffrant

Paris, 29 décembre. — M. Maginot, très fatigué depuis un certain temps, a dû s'aliter, il y a quelques jours. Dans la soirée, le bulletin de santé suivant a été rédigé : « Infection intestinale à caractère typhoïde. Etat général satisfaisant. »

Les Japonais repoussent les troupes chinoises à Tien-Tchouang-Te

Moukden, 29 décembre. — Malgré le froid intense, les Japonais poursuivent leur expédition punitive. Leurs détachements d'infanterie, d'artillerie et de cavalerie guidés par les avions ont chassé les bandits.

Des avions commerciaux allemands pourraient atteindre 300 km. à l'heure

Berlin, 29 décembre. — L'aviation commerciale allemande mettra en service, l'été prochain, de nouveaux avions pouvant atteindre une vitesse moyenne de 300 km. à l'heure, avec une vitesse maxima de 350 km.

On recherche toujours l'assassin des deux sœurs de Verneuil

Reims, 29 décembre. — Les recherches de la gendarmerie et de la brigade mobile se poursuivent, afin de retrouver Ardinet, le mutilé meurtrier des sœurs Voile, de Verneuil. Elles n'ont donné aucun résultat.

LES TROUBLES AUX INDES

Le Pandit Jawaharlal Nehru dont les autorités anglaises ont décidé l'arrestation.

Une maison « hantée » dans la Haute-Saône

Belfort, 29 décembre. — Une affaire « d'esprits » briseurs de bouteilles, de porcelaines, de vitres, a mis en émoi les habitants du hameau des Valettes, près d'Hiéracourt (Haute-Saône).

Les troupes japonaises à Tien-Tsin

Moukden, 29 décembre. — Malgré le froid intense, les Japonais poursuivent leur expédition punitive. Leurs détachements d'infanterie, d'artillerie et de cavalerie guidés par les avions ont chassé les bandits.

Les forces régulières chinoises ont été entrées en contact avec les Japonais pour la première fois à Tien-Tchouang-Te, dans la matinée.

Les Japonais les ont repoussées et dispersées après un combat de plusieurs heures.

Celine Noguét meurtrière de son mari a été acquittée

Paris, 29 décembre. — Céline Noguét, originaire d'Avignon, qui comparait devant la Cour d'assises de la Seine sous l'inculpation de meurtre de son mari qui la brutalisait, a été acquittée.

Une maison « hantée » dans la Haute-Saône

Belfort, 29 décembre. — Une affaire « d'esprits » briseurs de bouteilles, de porcelaines, de vitres, a mis en émoi les habitants du hameau des Valettes, près d'Hiéracourt (Haute-Saône).

Les « esprits » ont toutefois cessé de manifester leur présence depuis que Jules Lavolette, propriétaire des maisons visitées, a tiré des coups de fusil dans les cheminées et que la gendarmerie enquête pour tenter de trouver les mauvais plaisants.

LES TROUBLES AUX INDES

Le Pandit Jawaharlal Nehru dont les autorités anglaises ont décidé l'arrestation.

Un "drame" éclairci

Paris, 29 décembre. — Dans la nuit de dimanche à lundi dernier, deux personnes déclarèrent au commissariat du boulevard Bonne-Nouvelle qu'un drame devait avoir eu lieu dans un taxi, alors que le véhicule passait près d'elles, rue Etienne-Marcel.

Une double asphyxie par l'oxyde de carbone à Lezennes

Dans la nuit de vendredi à samedi, un pénible accident a provoqué la mort de deux habitants de Lezennes. M. et M^{lle} Joseph François-Hugnet, employés aux Ateliers d'Hellemmes, habitant 7, rue Sadi-Carnot, n'avaient pas été aperçus depuis vendredi soir. Les voisins, qui estimaient beaucoup le ménage François, pensèrent que leurs amis s'étaient rendus chez des parents à Sequedin.

